
 

 

Miércoles 14 de Febrero 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
Nearshoring y obras públicas dispararon la producción en construcción durante el 2023: 
CMIC 

(2024-02-13, Samanta Escobar, El Economista (sitio), )  

El sector de la construcción en México experimentó un crecimiento superior al 20% en 2023, 
según estimaciones del presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), Francisco Javier Solares Aleman. Este crecimiento se atribuye a la inversión pública 

en proyectos como el Tren Maya y el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, así como 
al desarrollo de infraestructura hídrica. Además, el sector privado ha contribuido al crecimiento a 
través del desarrollo inmobiliario industrial para atender al nearshoring. Sin embargo, se espera 
una desaceleración en la inversión para obras públicas en 2024 debido al proceso electoral, 
aunque proyectos como el CIIT podrían continuar. 
 

LUIS MÉNDEZ JALED 
 
Opera a un 60% la construcción 

(2024-02-14, Moisés Ramírez, Mural JAL (sitio), )  

La industria de la construcción en México opera al 60% de su capacidad, a pesar de las fuertes 
inversiones del capital privado en parques y naves industriales, según Luis Méndez Jaled de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Los recortes presupuestarios 
del gobierno federal en obra pública son la principal causa de esta contracción. Méndez Jaled 
está presentando propuestas de obras regionales a los candidatos presidenciales para su 
consideración, y espera que el próximo presidente destine al menos el 5% del PIB a proyectos 
de obra pública, en lugar del actual 2%. Méndez Jaled también planea potenciar los servicios de 
la CMIC, especialmente en capacitación. 
 
Opera a un 60% la construcción 

(2024-02-14, Moisés Ramírez, Reforma.com (sitio), )  

Luis Méndez Jaled, candidato único a la presidencia nacional de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), expresó que la industria de la construcción en México 
opera al 60% de su capacidad debido a los recortes presupuestales del Gobierno federal en obra 
pública. Méndez Jaled destacó que el sector de la construcción, conformado en un 95% por 
pequeñas y medianas constructoras, debe convertirse en un referente del desarrollo económico 
del país. Méndez Jaled entregará propuestas de obras regionales a los candidatos presidenciales 
con el objetivo de que destinen al menos un 5% del PIB a proyectos de obra pública. Además, 
buscará potenciar los servicios de capacitación que la CMIC brinda a sus afiliados. 
 
Diputados de MC, en alerta dentro del Congreso 

(2024-02-14, Los Infiltrados, ABC Noticias Nuevo León (sitio), )  

El PRIAN busca avanzar en sus propios temas sin depender de los votos de Movimiento 
Ciudadano en el Congreso local. Los diputados naranjas han evitado tres sesiones, lo que ha 
generado tensiones con el PRI y el PAN. La estrategia de los coordinadores panista y priista es 
convocar a la toma de protesta de los diputados naranjas y declarar la sesión permanente, lo que 
les permitiría avanzar en sus asuntos. José Torres Durón, secretario de Cultura y Deporte del 
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municipio de Guadalupe, ha sido denunciado por realizar actividades políticas en horario laboral. 
El candidato a dirigir la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Luis Méndez 
Jaled, reconoció que este sector contamina el ambiente y daña la calidad del aire. Por otro lado, 
Martín Rodríguez Aboites, ex gerente de la refinería de Pemex en Cadereyta, ignoró las 
peticiones de las autoridades estatales de analizar la situación de la planta. 
 
Estados del norte castigados por pocas obras federales 

(2024-02-14, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis Rafael 
Méndez Jaled, se reunió con empresarios de diferentes estados, incluyendo Coahuila, para 
discutir el estado de la industria de la construcción. Méndez Jaled destacó que el sector ha sufrido 
un deterioro desde la pandemia, pero está comenzando a recuperarse. Sin embargo, señaló que 
el presupuesto para obras en los estados del norte y Bajío es mínimo, con el 80% del recurso 
concentrado en Tabasco y Campeche. Además, Méndez Jaled advirtió que las empresas de la 
zona norte deben prepararse para los retos del Nearshoring, que se consolidarán en los próximos 
años. 
 
'Castiga la Federación con recortes en obras' 
(2024-02-14, Redacción, Zócalo Monclova COAH (Sitio), )  

Luis Méndez Jaled, aspirante a Presidente nacional de la CMIC, junto con los presidentes de 
la CMIC en Monterrey y Jalisco, Roberto Macías Quintanilla y Juan Manuel Chávez Ochoa, 
respectivamente, han señalado que la mayoría de los estados del país, a excepción de 
Campeche y Tabasco, han experimentado recortes en el presupuesto para la realización de obra 
pública por parte del Gobierno Federal. Méndez Jaled ha destacado la necesidad de contar con 
diputados que gestionen recursos en diferentes entidades para contrarrestar estos recortes. Por 
otro lado, Chávez Ochoa ha señalado que, en Jalisco, el presupuesto federal para la 
conservación de carreteras ha disminuido significativamente este año. 
 
Opera a un 60% la construcción 

(2024-02-14, Moisés Ramírez, El Norte NL (sitio), )  

Luis Méndez Jaled, candidato único a la presidencia nacional de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), ha destacado que la industria de la construcción en 
México opera al 60% de su capacidad, a pesar de las fuertes inversiones privadas en parques y 
naves industriales. Méndez Jaled atribuye esta contracción a los recortes presupuestales del 
Gobierno federal en obra pública. La CMIC, compuesta en un 95% por pequeñas y medianas 
constructoras, busca volver a ser un referente del desarrollo económico de México. Méndez Jaled 
propone destinar al menos un 5% del PIB a proyectos de obra pública, en lugar del 2% actual. 
Además, Méndez Jaled se compromete a potenciar los servicios de la CMIC, especialmente en 
capacitación, y a abordar el fenómeno del nearshoring. 
 
Resiente CMIC recortes federales 

(2024-02-14, Redacción, Zócalo Monclova COAH (Sitio), )  

Luis Méndez Jaled, aspirante a Presidente nacional de la CMIC, se reunió con los presidentes 
de la CMIC en Monterrey y Jalisco, Roberto Macías Quintanilla y Juan Manuel Chávez Ochoa, 
respectivamente, en Monclova. Durante una conferencia de prensa, Méndez fue preguntado si el 
Gobierno Federal ha castigado a los estados del norte con recortes presupuestales para la 
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ejecución de obras públicas, a lo que respondió que los dirigentes de cámaras podrían responder 
mejor. Macías y Chávez coincidieron en que, a excepción de Campeche y Tabasco, el resto de 
los estados del país han sufrido recortes en el presupuesto para la realización de obras públicas 
por parte del Gobierno Federal. 
 
CMIC anticipa proceso de licitación para obras adicionales junto a terreno de Tesla en 
Santa Catarina 

(2024-02-13, Redacción, Telediario (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Nuevo León (CMIC) anticipa la 

licitación para la expansión del Acueducto Monterrey V en los próximos meses. Este proyecto 
constituiría una segunda fase de las obras cercanas al sitio donde se ubicará la gigafactory de 
Tesla, en Santa Catarina. Se espera una inversión de aproximadamente tres mil 500 millones de 
pesos para esta ampliación. Roberto Macías, Presidente de la CMIC Nuevo León, mencionó 
que la delegación local se enfocará en impulsar la renovación de la Ley de Obra Pública, para 
agilizar las licitaciones. Luis Méndez, aspirante único por la presidencia nacional de la CMIC, 
mencionó que la industria tiene grandes retos ante el nearshoring y la sustentabilidad. 
 
Decayó obra 2% a nivel nacional 
(2024-02-13, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), )  

Luis Rafael Méndez Jaleb, candidato a la presidencia nacional de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), ha visitado varias delegaciones de la CMIC en el norte de 
México. Durante estas visitas, Méndez Jaleb ha destacado la importancia de la construcción y la 
industria de la construcción en la región norte del país, y ha señalado que los constructores deben 
ser escuchados y tener acceso a obras y proyectos. Sin embargo, Méndez Jaleb ha criticado al 
Gobierno Federal por no abrir las puertas a obras para la mayoría de los constructores del país, 
beneficiando solo a Campeche y Tabasco. También ha destacado la importancia del nearshoring 
para la región norte del país, y ha instado a los constructores a aprovechar este fenómeno. 
Méndez Jaleb ha pedido a los constructores que apoyen su candidatura a la presidencia nacional 
de CMIC para lograr un cambio en la política de obras y proyectos en el país. 
 
El alza de insumos afecta en el costo de viviendas 

(2024-02-13, Redacción, El Debate SIN (sitio), )  

El alto costo de los insumos de construcción y la escasez de mano de obra están dificultando la 
construcción de viviendas económicas en Sinaloa, México. Luis Rafael Méndez Jaled, de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), señala que los materiales de 
construcción, como el cemento y el acero, han experimentado un aumento de precios a principios 
de año, lo que afecta la rentabilidad de las viviendas económicas. Además, la escasez de mano 
de obra, que se sitúa entre el 15% y el 20%, hace que las constructoras tengan que pagar más 
a los trabajadores. Noemí del Carmen Ramos Escobar, investigadora de la Facultad de 
Arquitectura de las UAS, destaca que las viviendas económicas son necesarias para la base 
trabajadora y sus familias, pero los altos costos de los insumos han hecho que las constructoras 
dejen de construirlas, generando un déficit de viviendas. 
 
Va CMIC por renovación a la Ley de Obra Pública en NL 

(2024-02-13, Redacción, Reportacero (Sitio), )  
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La Cámara de la Industria Mexicana de la Construcción en Nuevo León, presidida por Roberto 
Macías, propondrá la renovación de la Ley de Obra Pública del estado. La propuesta busca 
adaptar la industria a un modelo más sostenible. Se propondrá hacer las licitaciones más ágiles 
para evitar que se caigan los procesos y las inversiones. Además, se buscará ajustar la Ley de 
Pavimentos para reducir costos y permitir a los municipios alcanzar más pavimentaciones. 
Macías criticó la distribución de los recursos de inversión a nivel nacional, destacando que el 
presupuesto federal se destina principalmente a Campeche y Tabasco, mientras que las 
carreteras del país "no aguantan otros seis años de desatención". En cuanto a la obra pública 
carretera en Nuevo León, la primera etapa de la Carretera Interserrana estará concluyendo en 
mayo o junio, mientras que la primera etapa de la vía Gloria-Colombia está en un 90% de avance. 
La CMIC Nuevo León ratificó a Roberto Macías como su presidente y se espera que Luis Méndez 
sea nombrado presidente nacional el 15 de marzo. 
 
CMIC: 'Estados del norte y Bajío son castigados por Federación con presupuesto mínimo 
para obras' 
(2024-02-13, Redacción, El Tiempo Monclova COAH (sitio), )  

Los estados del norte y del Bajío, incluyendo Nuevo León, Jalisco y Coahuila, han experimentado 
recortes significativos en el presupuesto federal para obras, con el 80% del presupuesto 
concentrado en Tabasco y Campeche. Esto ha llevado a una disminución en el desarrollo de 
infraestructuras en estos estados. Durante un encuentro con el aspirante a la Presidencia 
Nacional de la CMIC, Luis Rafael Méndez Jaled, los empresarios locales expresaron su 
preocupación por la falta de apoyo gubernamental en el sector de la construcción. Méndez Jaled, 
ingeniero civil y fundador de su propia compañía de construcción, destacó la importancia de la 
industria de la construcción para la economía del país y se comprometió a trabajar en estrecha 
colaboración con los empresarios para impulsar el desarrollo de infraestructuras. 

El Tiempo COAH (sitio),  
 
Reconocen que la industria de la construcción es una de las más contaminantes en NL 

(2024-02-13, Redacción, ABC Noticias Nuevo León (sitio), )  

La Cámara de la Industria de la Construcción de Nuevo León (CMIC) reconoció que el sector de 
la construcción contamina el medio ambiente y daña la calidad del aire. Roberto Macías 
Quintanilla, Presidente de la CMIC en el estado, destacó la necesidad de capacitar a las 
empresas para evitar la emisión de polvos y desechos. Además, Luis Méndez Jaled, aspirante 
a presidir la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción a nivel nacional, resaltó la 
importancia de abordar la sustentabilidad y la agenda climática, y de convertir esto en una política 
interna para preparar a las empresas en ese sentido. 
 
Busca próximo Presidente de CMIC mayor unión y representatividad 

(2024-02-13, Redacción, Reportacero (Sitio), )  

Luis Méndez, candidato único a la Presidencia de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), se reunió con los afiliados a la Delegación Nuevo León para recabar 
opiniones que complementen su propuesta de gestión para el periodo 2024-2027. Su plan de 
trabajo se centra en reforzar el liderazgo, la inclusión, la unión y la vinculación del organismo. 
Méndez busca una mayor representatividad del organismo y un trabajo conjunto con las 
delegaciones. Entre los temas señalados por los afiliados para incorporar a la agenda destacaron 
la necesidad de que sean los constructores quienes desarrollen la obra pública, una mayor 
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inversión en la conservación de caminos, una mayor inclusión de las pymes, una mejor 
visibilización de las mujeres del sector de la construcción y el cuidado del medio ambiente. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 
Secretaría de Bienestar niega contar con censo de damnificados por 'Otis' 
(2024-02-13, Rafael Montes, Milenio (sitio), )  

La Secretaría del Bienestar no cuenta con un censo de damnificados por el huracán Otis en 
Acapulco y Coyuca de Benítez, Guerrero, según una solicitud de información. El Instituto Nacional 
de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) ha ordenado 
a la Secretaría buscar y entregar los datos requeridos. El ciudadano solicitó el censo de personas 
afectadas por el huracán, incluyendo información desagregada por municipio, colonia, código 
postal, viviendas afectadas, locales afectados y grado de afectación. La Secretaría no encontró 
ningún documento físico o digital con la información solicitada. El INAI ha revocado la respuesta 
de la Secretaría y le ha ordenado buscar en todas las unidades administrativas competentes la 
documentación que dé cuenta del censo de los afectados por el huracán. 

El Universal (sitio), La Crónica de Hoy (sitio), El Economista (sitio), Ovaciones (sitio), Desde Puebla PUE (Sitio), La Crónica 
de Hoy,  
 
Holcim México anuncia el inicio de la convocatoria para el Programa Jóvenes 
Profesionales 2024 

(2024-02-13, Redacción, FIN Ganar-Ganar, )  

Holcim México ha lanzado la cuarta edición de su programa Jóvenes Profesionales, que ofrece 
oportunidades laborales a jóvenes recién egresados y fortalece su experiencia laboral. El 
programa, que ha incorporado a 101 jóvenes a diferentes áreas de la empresa desde su inicio en 
2021, refleja el enfoque de Holcim México en promover la diversidad y la inclusión en la industria 
de la construcción. Los participantes del programa contribuyen a los objetivos de Holcim México 
de avanzar en la descarbonización y promover la sostenibilidad en la industria de la construcción. 
El programa dura un año y ofrece entrenamiento práctico, mentoría y participación en proyectos 
estratégicos. Las vacantes están disponibles en diferentes estados del país. 
 
A pesar de iniciativas para regulación, empresas como Airbnb apuestan por México 

(2024-02-14, Redacción, Diana Zavala, Obras por Expansión MX (sitio), )  

La empresa española de viviendas vacacionales, Alterhome, ha invertido 1,4 millones de euros 
para expandirse en México, a pesar de las regulaciones gubernamentales que limitan la 
expansión de la renta a corto plazo. Alterhome llegó a México a través de "socios" locales que 
administran las propiedades para el turismo, lo que permite a los propietarios recibir ingresos sin 
invertir tiempo en atraer clientes y dar mantenimiento. Aunque las regulaciones pueden alterar la 
dinámica del mercado, las plataformas pueden eludir las limitaciones, como se ha visto en Nueva 
York, donde se ha creado un "mercado negro" de alquileres a corto plazo. La empresa planea 
expandirse a más ciudades en México este año. 
 
Asociación comercial de la construcción crea una guía de IA para contratistas 

(2024-02-14, Redacción, Construcción Latinoamérica CDMX (sitio), )  

La Asociación de Constructores de América (ABC) ha publicado una guía para la industria de la 
construcción sobre cómo utilizar la inteligencia artificial (IA) en proyectos de construcción. La 
guía, que incluye enlaces a recursos y explicaciones de IA, cubre el ciclo de vida completo de un 
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proyecto de construcción, desde la preconstrucción hasta el mantenimiento. La IA puede ayudar 
a abordar la escasez de trabajadores en la industria de la construcción, que se espera que supere 
medio millón de trabajadores en 2024. La guía ofrece consejos sobre cómo implementar 
estrategias de IA por primera vez, incluyendo la gestión de datos y la optimización de la cadena 
de suministro. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Van por 14 empresarios por Cártel Inmobiliario 

(2024-02-14, Abel Barajas, Reforma, . 1)  

La Fiscalía de la Ciudad de México citó a 14 empresarios a una audiencia para ser imputados 
por asociación delictuosa en relación con el Cártel Inmobiliario de la alcaldía Benito Juárez. 
Algunos de los empresarios citados desconocen la investigación y las empresas a las que se les 
vincula. El único imputado que ya está sujeto a proceso es Luis Miguel Vizcaíno Carmona, 
exdirector Jurídico y Gobierno de la alcaldía Benito Juárez. 
 
Pemex registra aportación más baja al fisco en 32 años 

(2024-02-14, Everardo Martínez, El Universal, . 1,16)  

Pemex registró la aportación más baja al fisco en 32 años, representando solo el 15.3% de los 
ingresos reportados por la Secretaría de Hacienda. A pesar de recibir subsidios y beneficios 
fiscales, la petrolera reporta pérdidas y tiene un alto nivel de endeudamiento. Hacienda le 
perdonó el pago de impuestos por 70 mil millones de pesos. 
 
MC suma sus votos a reformas del Ejecutivo 

(2024-02-14, Leticia Robles, Excélsior, . 4,1)  

El grupo parlamentario de Movimiento Ciudadano en el Senado está dispuesto a aprobar 11 de 
las 20 iniciativas presentadas por el Presidente de la República, relacionadas con derechos 
sociales fundamentales. El coordinador de la bancada, Clemente Castañeda, afirmó que 
respaldarán las reformas con "ajustes menores". También retó a la mayoría de Morena a hacer 
suyas las iniciativas y presentarlas directamente en el Senado para evitar trámites legislativos. 
 
El crimen intimida en tres estados, AMLO ve paz y Citi " riesgo alto" 

(2024-02-14, Jannet López Ponce, Milenio Diario, . 1,4,5)  

El crimen organizado está intimidando a candidatos en los municipios de tres estados de México: 
Zacatecas, Guanajuato y Guerrero. Han pasado de enviar recados a realizar levantones para 
forzar a los aspirantes a bajarse de la contienda electoral. Los partidos políticos están solicitando 
al Instituto Nacional Electoral (INE) que se amplíen las facultades de seguridad para poder 
denunciar estas acciones. 
 
No hay indicios sobre cobros irregulares a expositores: AICM 

(2024-02-14, Carolina Gómez, La Jornada, . 4)  

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) ha negado las denuncias de 
"presuntos cobros" por parte de personal de la Secretaría de Marina en la aduana de la terminal 
aérea a expositores de Zona Maco. La Marina ha solicitado a la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes (SCT), a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y a la Secretaría de Marina 
(Semar) que investiguen estas denuncias. El AICM asegura que no ha recibido ninguna denuncia 
formal ni tiene indicios de actos irregulares. 
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AMLO a Slim: no es "un exceso" dar obra pública a militares 

(2024-02-14, Alonso Urrutia, Emir Olivares, La Jornada, . 1,3)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, rechazó las críticas de Carlos Slim sobre 
la asignación de obras públicas a las fuerzas armadas, argumentando que estas tareas forman 
parte de sus misiones ineludibles. Además, descartó la posibilidad de que el gobierno compre 
Telmex y destacó que el modelo económico del país ha funcionado para muchos empresarios. 
Aunque admitió tener diferencias con Slim, afirmó respetar su punto de vista. 
 
Respetar resultado electoral  

(2024-02-14, Iván Saldaña, El Heraldo de México, . 1,4)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, prometió reconocer los resultados de 
las elecciones del 2 de junio, incluso si la ganadora no es de su partido, Morena. Destacó que en 
la democracia es el pueblo quien decide y se debe obedecer su elección. Además, aseguró que 
su movimiento, la 4T, continuará después de concluir su gestión. 
 
Dominan Amazon y Mercado Libre 

(2024-02-14, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1,12)  

La Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) señaló a Amazon y Mercado Libre 
por imponer barreras a la competencia en el mercado de comercio electrónico minorista en 
México. Ambas compañías dominan el mercado con el 85% de participación y tienen la capacidad 
para fijar precios. La Cofece ordenó a ambas empresas implementar medidas correctivas para 
promover la competencia en el mercado. 
 
'Perdonan'a Pemex pago de impuestos por 86.6 mil mdp 

(2024-02-14, Héctor Usla, El Financiero, . 1,4)  

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) emitió un decreto para eximir a Pemex del 
pago del Derecho de Utilidad Compartida (DUC) durante el último trimestre de 2023 y enero de 
2024, lo cual representa una condonación de 86,640 millones de pesos. Esta medida ha 
generado preocupación debido a que afectará las finanzas públicas y disminuirá la Recaudación 
Federal Participable. Expertos señalan que estos recursos podrían destinarse al pago de deuda, 
aportaciones para la refinería de Dos Bocas y posiblemente a proveedores y contratistas. 
 
SHCP lanza otro salvavidas a Pemex; le condona 4 meses de pagos 

(2024-02-14, Karol García, El Economista, . 1,4,5)  

La petrolera estatal mexicana Pemex dejó de entregar al fisco alrededor de 4,100 millones de 
dólares en utilidad compartida por la venta de crudo y gas en el último trimestre de 2023 y enero 
de 2024 debido a la falta de liquidez y a la baja en su calificación crediticia por parte de Moody's. 
El gobierno federal ha otorgado apoyos financieros a Pemex, siendo el 60% aportaciones de 
capital, el 28% reducciones del Derecho de Utilidad Compartida, el 10.4% estímulos fiscales y el 
resto otras aportaciones. 
 
Sequía en Cutzamala arrecia crisis de agua 

(2024-02-14, Hugo Salvador, 24 Horas, . 1,10)  

El almacenamiento de presas en el sistema Cutzamala registra un déficit del 37%, lo cual agrava 
la crisis de agua en el Valle de México debido a la sequía y las altas temperaturas. Los habitantes 
de Valle de Bravo se manifestaron frente a las oficinas de la Conagua para exigir una solución, 
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ya que el bajo nivel de la presa "Miguel Alemán" está afectando su economía y estilo de vida. 
Además, proponen que se deje de extraer agua de Valle de Bravo por al menos un año para 
permitir la recuperación del embalse. 
 
Cejum, insuficientes, pero necesarios 

(2024-02-14, Karina Vargas, Reporte Indigo Cinco Días, . 1,12,13)  

Los Centros de Justicia para las Mujeres en México, que buscan prevenir y atender la violencia 
de género, operan con falta de personal especializado, recursos materiales insuficientes y poco 
presupuesto. A pesar de que existen más de 60 espacios en todo el país desde 2011, la demanda 
de servicios supera la capacidad de los centros. Además, se destaca la necesidad de asignar 
recursos financieros, humanos y materiales para garantizar el derecho de las mujeres a una vida 
libre de violencia. 
 
Sin queja formal sobre cobros ilegales a expositores de Zona Maco: AICM 

(2024-02-14, Redacción, + Chilango, . 4)  

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) ha afirmado que no ha recibido 
ninguna queja formal sobre presuntos cobros ilegales a expositores de Zona Maco por parte de 
integrantes de la Secretaría de Marina. El AICM ha asegurado que no ha recibido solicitudes para 
atender problemas en el despacho aduanero de estas mercancías. El despacho aduanero es un 
proceso formal realizado por agentes o agencias aduanales ante las autoridades aduaneras. El 
AICM respondió a las acusaciones del articulista Rubén Aguilar, quien afirmó que los elementos 
de la Marina estaban exigiendo pagos ilegales a las galerías que exponían en el recinto. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
FISCALIZACIÓN AUTOMATIZADA PODRÍA VIOLENTAR DERECHOS HUMANOS DEL 
CONTRIBUYENTE: COPARMEX 

(2024-02-14, Redacción, Código Delicias CHIH (sitio), )  

Héctor Iracheta Lara, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(COPARMEX), expresó su preocupación por el uso de la inteligencia artificial por parte del SAT 
en la fiscalización de los contribuyentes, advirtiendo que esto podría violar los derechos humanos 
de los contribuyentes. Iracheta Lara anunció que la Coparmex delegación Delicias impartirá un 
curso para empresarios sobre cómo actuar y defenderse de las visitas en línea del SAT. También 
destacó la necesidad de orientar a los trabajadores asalariados sobre sus obligaciones fiscales. 
 
¿Cuánto aumentará el precio de los regalitos de San Valentín este 2024? 

(2024-02-14, Redacción, Goula (sitio), )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-
Servytur) prevé un aumento del 40% en los precios de los regalos de San Valentín en México. 
Los sectores de la industria alimentaria, como dulces, chocolates, destilados, vino, restaurantes 
y bares, esperan un aumento en las ventas durante la temporada de San Valentín. Los 
comerciantes esperan una derrama económica de 25 mil millones de pesos, un aumento del 13% 
en comparación con 2023. Paolo Quadrini, director general de la Asociación Nacional de 
Fabricantes de Chocolates, Dulces y Similares, señaló que las ventas de la industria han seguido 
creciendo tras la pandemia, y se espera un aumento del 10% en 2024 en comparación con las 
ventas de 2023. 
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Turismo de romance alcanzará 33 bdd para 2026 a nivel mundial 
(2024-02-14, Redacción, TecnoEmpresa(Sitio), )  

El turismo de romance, que incluye actividades como bodas destino, lunas de miel y aniversarios, 
está en crecimiento en México, representando el 23% de la "industria del romance" a nivel 
mundial. México se ha convertido en un destino popular para las parejas, con destinos como 
Cozumel, Cancún, Puerto Vallarta, Mazatlán y Los Cabos. Este subsector turístico está previsto 
que alcance los 33 billones de dólares para 2026. La Confederación de Cámaras Empresariales 
proyecta una derrama económica de más de 28 mil millones de pesos para el Día del Amor y la 
Amistad, beneficiando a sectores como el hospedaje, restaurantes, tiendas departamentales, 
dulcerías y florerías. 
 
Empresarios lanzan campaña 'de amor' para promover el voto en elección presidencial 
(2024-02-13, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio), )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servytur) ha lanzado la campaña "Por Amor a México" para promover la participación ciudadana 
en la vida política y garantizar un proceso electoral transparente y justo. La campaña incluye 
acciones para fomentar la participación ciudadana, promover el voto y supervisar el cumplimiento 
de las promesas de campaña. Se ha desarrollado una aplicación móvil para proporcionar 
información detallada sobre los candidatos y las propuestas de las 257 cámaras afiliadas a la 
Confederación. Además, se ha establecido una colaboración con el Instituto Nacional Electoral 
(INE) para inscribir a más de 600 observadores electorales en todo el país. Esta iniciativa busca 
garantizar la transparencia y el respeto a los principios democráticos en cada etapa del proceso 
electoral. 

La Jornada (sitio), Canal 150 El Financiero Bloomberg, Canal 150 El Financiero Bloomberg, Canal 150 El Financiero 
Bloomberg, Canal 150 El Financiero Bloomberg, La Prensa (Sitio), Canal 150 El Financiero Bloomberg, Canal 150 El 
Financiero Bloomberg, Hoja de Ruta (Sitio), AMX Edo de Mex,  
 
El festejo de San Valentín empieza hoy y dejara ingresos por 28 mil millones de pesos a 
los comerciantes, según datos de CONCANACO SERVYTUR. 
(2024-02-13, Melissa Nava, AMX Edo de Mex, )  

El festejo de San Valentín empieza hoy y dejara ingresos por 28 mil millones de pesos a los 
comerciantes, según datos de CONCANACO SERVYTUR, se espera un aumento en hospedajes, 
restaurantes, entre otros. La cifra es 12% más que la derrama económica del 2023. así lo explico 
Héctor Tejada, presidente del organismo. 
 
La delincuencia obstaculiza crecimiento del sector comercio según la CONCANACO 
SERVYTUR. 
(2024-02-13, Sofía Villalobos, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

La delincuencia obstaculiza crecimiento del sector comercio, Concanaco Servytur. 
 
En entrevista, Mtro. Iván Salgado, presidente del Centro Empresarial de COPARMEX en 
Chilpancingo, habló de la violencia en Chilpancingo. 
(2024-02-13, Héctor Jiménez Landín, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

En entrevista, Mtro. Iván Salgado, presidente del Centro Empresarial de COPARMEX en 
Chilpancingo, habló de la violencia en Chilpancingo. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
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Suma de negocios // Sin recursos, misión imposible 

(2024-02-14, Rodrigo Pacheco, Excélsior, . 6)  

Carlos Slim, el hombre más rico de México, ha criticado el involucramiento excesivo de las 
Fuerzas Armadas en actividades que no son de su competencia tradicional, como la construcción 
de infraestructuras y la operación de empresas. Aunque las Fuerzas Armadas tienen una buena 
reputación en términos de seguridad, esto no se traduce necesariamente en eficacia en otras 
áreas. Además, los proyectos en los que están involucradas, como el Aeropuerto Felipe Ángeles, 
enfrentan problemas de diseño y de presupuesto, lo que puede llevar a una degradación y riesgo 
de corrupción en estas instituciones. 
 
Estrictamente Personal // Slim, el empresario del régimen (II) 

(2024-02-14, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36)  

Carlos Slim, el empresario más rico de México, ha defendido su relación con el presidente Andrés 
Manuel López Obrador durante una conferencia de prensa de casi cuatro horas. Aunque ha 
habido tensiones entre los dos en el pasado, Slim ha sido un beneficiario clave del gobierno de 
López Obrador, con contratos por valor de casi 61 mil millones de pesos. Sin embargo, Slim ha 
negado que sea un "benefactor" del gobierno, argumentando que ha dado más al país de lo que 
ha recibido. Aunque las críticas a la relación entre Slim y el gobierno son válidas, el empresario 
ha sido un legitimador poderoso de las acciones de López Obrador y ha seguido siendo uno de 
los empresarios más beneficiados durante su mandato. 
 
En Privado // manejo letal de la pandemia 

(2024-02-14, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

El gobierno de la cuarta transformación manejó mal la pandemia de covid, con más de 800 mil 
muertes y otros daños insuperables. El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, fue 
responsable de este desastre, negando la eficacia del cubrebocas y minimizando la amenaza del 
virus. La Comisión Independiente de Investigación Sobre la Pandemia de Covid, presidida por el 
doctor Jaime Sepúlveda, dará los resultados de su investigación en abril. Además, el secretario 
de Salud, Jorge Alcocer, hizo una declaración antivacunas al afirmar que no llevaría a sus nietos 
a vacunar. 
 
Dinero, Fondos y Valores // Señales de una inflación más "pegajosa" 

(2024-02-14, Víctor Piz, El Financiero, . 8)  

La inflación en Estados Unidos y México ha sido más alta de lo esperado, lo que podría retrasar 
los recortes de tasas de la Reserva Federal. En Estados Unidos, la inflación general se ubica en 
un 3.1%, por encima del objetivo del 2% de la Reserva Federal, mientras que en México, la 
inflación general fue del 4.9% en enero, su nivel más alto desde junio de 2023. Sin embargo, el 
componente subyacente de la inflación en México ha disminuido, lo que podría llevar al Banco 
de México a recortar las tasas de interés en marzo. 
 
Activo Empresarial // Pemex, herencia muy cara para el siguiente gobierno 

(2024-02-14, José Yuste, Excélsior, . 2)  

Petróleos Mexicanos (Pemex) ha recibido condonaciones de impuestos, con un crédito fiscal al 
100%, por el Derecho por Utilidad Compartida (DUC) que debía pagar a la Federación en octubre, 
noviembre y diciembre de 2023, así como enero de 2024. Esta medida se suma a la reducción 
del DUC del 40% al 30% para este año. La situación financiera de Pemex es preocupante, con 
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una deuda de 107 mil millones de dólares y una producción que ha disminuido en lugar de 
aumentar. Moody's ha reducido la calificación de los bonos de Pemex, considerándolos 
especulativos y de alto riesgo crediticio. El siguiente gobierno deberá hacer frente a la herencia 
financiera y fiscal de Pemex. Por otro lado, América Móvil, la emisora estrella de Carlos Slim 
Helú, ha reportado buenos resultados, con un flujo de 79.7 mil millones de pesos. 
 
La Quinta Transformación // Va Finsus por liderazgo en banca digital 
(2024-02-14, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

Finsus, la segunda Sociedad Financiera Popular (Sofipo) digital más grande de México, ha 
alcanzado un monto administrado de capital de 6 mil 937 millones de pesos, superando a Kubo 
Financiero y Klar. Finsus también ha logrado una captación neta mensual de más de 300 millones 
de pesos durante los últimos ocho meses de 2023, con más de 180 mil clientes en todo el país. 
La Sofipo ofrece productos como cuentas de ahorro digitales, inversiones, créditos personales y 
tarjetas de débito y crédito. 

 

Duda Razonable // Chilpancingo: vivir con miedo 

(2024-02-14, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

Los datos diarios del gobierno sobre homicidios dolosos en México han aumentado a 76 diarios 
en febrero, en comparación con los 66 y 68 de diciembre y enero, respectivamente. Este aumento 
en la violencia refleja la guerra entre grupos criminales y no la actividad del gobierno. Un ejemplo 
de la ineficacia del gobierno se observa en Chilpancingo, la capital de Guerrero, donde el crimen 
ha atacado repetidamente el transporte público a pesar de un despliegue operativo sin 
precedentes de 600 elementos de seguridad. A pesar de estas medidas, las escuelas han 
suspendido las clases presenciales debido a la falta de transporte. 
 
Ricos Y Poderosos // Blindarán flujo de "oro verde" a EU 

(2024-02-14, Marco Antonio Mares, El Economista, . 28)  

Los gobiernos de México y Estados Unidos están trabajando para establecer un sistema de 
vigilancia satelital y emitir una certificación para garantizar que el aguacate mexicano exportado 
a Estados Unidos no proviene de huertas ilegales. Esto se debe a las preocupaciones de un 
grupo de senadores estadounidenses sobre la deforestación en México para la siembra de 
aguacate. México es el principal productor de aguacate a nivel mundial, con el 28% de la 
producción total. Las exportaciones de aguacate mexicano a Estados Unidos representan el 55% 
del total, generando 3 mil 30 millones de dólares de divisas en 2023. 
 
Coordenadas // ¿Por qué Pemex no le pega al tipo de cambio? 

(2024-02-14, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

Moody's ha rebajado la calificación de la deuda de Pemex a B3, el escalón más bajo de la 
categoría especulativa, sin que esto haya tenido un impacto significativo en el tipo de cambio del 
peso frente al dólar. Por otro lado, la inflación en Estados Unidos ha subido más de lo esperado, 
lo que ha llevado a un aumento en la paridad del peso frente al dólar. Estos eventos demuestran 
que los inversionistas están prestando más atención a la dinámica de la inflación en Estados 
Unidos que a los factores económicos en México. La reducción de la tasa objetivo en México en 
la próxima reunión del Comité de Mercado Abierto de la Reserva Federal podría debilitar aún más 
el tipo de cambio, llegando posiblemente a los 18 pesos por dólar. Sin embargo, la situación 
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financiera de Pemex ya ha sido descontada por la mayoría de los inversionistas, quienes creen 
que los apoyos del gobierno serán suficientes para que la empresa siga operando. 
 
Día Con Día // México: el maratón de la muerte 

(2024-02-14, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

El autor del texto critica la estrategia de "abrazos no balazos" del gobierno mexicano para 
combatir la violencia, argumentando que la cifra de homicidios en el país ha aumentado de 
manera constante durante los últimos tres gobiernos, con más de 178,000 muertes durante el 
mandato de López Obrador. Además, se han registrado más de 95,900 personas desaparecidas 
o no localizadas, con un aumento significativo en los últimos cinco años. El autor cuestiona 
cuántos muertos más serán necesarios para que el gobierno cambie su estrategia de seguridad. 
 
Corporativo // Más ventas en línea 

(2024-02-14, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)  

El comercio electrónico en México ha experimentado un crecimiento significativo, con un 54% de 
los mexicanos comprando productos y servicios en línea en 2021, según GfK. El país se ha 
convertido en uno de los destinos más importantes para el comercio electrónico en América 
Latina, con tasas de crecimiento de dos dígitos. Se espera que el comercio electrónico en México 
continúe creciendo a tasas de doble dígito en los próximos años, con un 60% de la población 
realizando compras en línea para 2026. La consultora Payments and Commerce Market 
Intelligence pronostica un crecimiento anual compuesto del 33% entre 2023 y 2026, alcanzando 
una facturación de $176,800 millones de dólares. 
 
Jaque Mate // Sueño autoritario 

(2024-02-14, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), ha propuesto reformas 
constitucionales que revelan un ánimo conservador y autoritario. Estas reformas, que incluyen 
cambios en el Poder Judicial y la eliminación de legisladores de representación proporcional, 
buscan concentrar el poder en el Ejecutivo. Además, AMLO busca controlar las elecciones al 
proponer la elección de consejeros del Instituto Nacional Electoral por voto popular. Estas 
propuestas muestran un retroceso en la democracia y el pluralismo en México. 
 
La Gran Depresión // Un paso al autoritarismo, la propuesta del diputado X 

(2024-02-14, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 11)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador está utilizando los recursos del Estado en sus 
conferencias matutinas para hacer campaña, lo cual es ilegal. Además, su envío de 20 reformas 
al Congreso podría ser una forma de pasar desapercibidos cambios que podrían ser prioridades 
del gobierno. Por otro lado, Morena, el partido oficialista, está intentando modificar el Artículo 105 
de la Constitución para que solo con 4 votos de los 11 ministros de la Corte se anule una 
controversia constitucional, lo que constituiría un golpe de Estado de facto. 
 
Bitácora del Director // No era la pobreza 

(2024-02-14, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

El Plan Nacional de Paz y Seguridad de Andrés Manuel López Obrador, presentado en noviembre 
de 2018, no ha logrado pacificar el país, a pesar de los programas sociales implementados. 
Aunque se han destinado recursos significativos a estos programas, la relación entre pobreza y 
criminalidad no se ha demostrado. La estrategia del gobierno de López Obrador ha sido criticada 
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por no abordar las causas subyacentes de la violencia. Los homicidios dolosos han alcanzado 
los 180 mil en el sexenio, y otros delitos como la extorsión y el tráfico de migrantes también han 
aumentado. Los programas sociales no han contribuido a reducir la inseguridad. 
 
Columna // Realidad o ficción electoral // Martín Espinosa 

(2024-02-14, Martín Espinosa, Excélsior, . 12)  

Las elecciones en el Estado de México han demostrado el uso de encuestadoras como 
herramientas de propaganda electoral, con una disminución de la diferencia entre las candidatas 
Alejandra del Moral y Delfina Gómez de 20 a menos de 9 puntos. El voto de castigo, 
especialmente el voto antiAMLO, se ha convertido en un factor importante en las elecciones 
presidenciales de México. Morena ha perdido todas las elecciones en Durango desde 2018, y la 
decisión de los candidatos al Senado en el estado parece favorecer al PRI, lo que podría restar 
votos a Claudia Sheinbaum en su carrera presidencial. En Morelos y Veracruz también se 
observa un voto de castigo a Morena, mientras que Clara Brugada en la Ciudad de México y 
Alejandro Armenta en Puebla parecen tener un apoyo sólido. 
 
Veranda // ¿Hay que darle sagrada sepultura a la Sectur?  
(2024-02-14, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)  

La Secretaría de Turismo de México, encabezada por Miguel Torruco, ha enfrentado dificultades 
para cumplir sus tareas debido a la falta de presupuesto. A pesar de esto, Torruco ha expresado 
su intención de retirarse al finalizar el sexenio. Sin embargo, hay incertidumbre sobre el futuro de 
la Secretaría de Turismo bajo el gobierno de Claudia Sheinbaum, quien no tiene experiencia en 
turismo y no ha revelado sus planes para el sector. Algunos sugieren que la promoción del país 
podría reactivarse mediante una nueva organización que evite los errores del Consejo de 
Promoción Turística de México. Por otro lado, algunos creen que los destinos turísticos más 
importantes del país pueden sobrevivir sin el apoyo del gobierno federal, pero los destinos menos 
importantes, como los Pueblos Mágicos, podrían verse afectados. 
 
Historias De NegoCEOs // Despojos en CDMX: colusión política, judicial y criminal 
(2024-02-14, Mario Maldonado, El Universal, . 9)  

La Fiscalía General de Justicia de la CDMX, liderada por Ulises Lara, ha recibido numerosas 
denuncias por despojo e invasión de inmuebles por parte de grupos criminales ligados a 
organizaciones políticas y ministerios públicos. Estos grupos, que anteriormente estaban 
vinculados al Partido de la Revolución Democrática, ahora operan con Morena. Los despachos 
jurídicos han denunciado la presunta protección de las autoridades a estos grupos de invasores, 
y muchos de los casos están relacionados con la Asamblea de Barrios, dirigida por Rodolfo 
Pichardo Mendoza y vinculada a Clara Brugada, candidata de Morena a la CDMX. 

 

Cuenta corriente // Pemex, el riesgo fiscal de México 

(2024-02-14, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

El decreto presidencial que condonó a Pemex el pago del Derecho de Utilidad Compartida (DUC) 
evidencia la crisis de liquidez y mala gestión de la empresa estatal, que ha acumulado pasivos 
significativos durante la gestión de Octavio Romero. La empresa ahora es el principal riesgo fiscal 
del país, y el gobierno tendrá que utilizar más recursos fiscales de los presupuestados para cubrir 
la deuda interna y externa de Pemex. 
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Juegos de Poder // Lo de Pemex es insostenible  
(2024-02-14, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)  

El presidente López Obrador ha fracasado en su intento de "rescatar" a Pemex como monopolio 
público en la industria petrolera. La empresa no ha aumentado su producción de crudo como se 
prometió y no genera suficiente flujo de efectivo para pagar sus múltiples pasivos. Aunque Pemex 
es una institución pública, ha recibido más de un billón de pesos del gobierno federal para cubrir 
sus deudas, lo que beneficia a los bonistas de la empresa. La Secretaría de Hacienda tendrá que 
reestructurar la deuda de Pemex en algún momento, lo que puede afectar la calificación de los 
bonos soberanos de México. 
 
Análisis Superior // Caída libre 

(2024-02-14, David Páramo, Excélsior, . 3)  

El desplome de Pemex, la empresa estatal de petróleo y gas de México, es cada vez más 
preocupante, con una degradación de cuatro escalones por parte de Moody's y una calificación 
de "principal riesgo fiscal para México" por parte de Bank of America. La falta de experiencia y 
buenas prácticas de la administración de Octavio Romero ha llevado a problemas como la 
explosión en la refinería de Tula y la fuga de azufre en la refinería de Cadereyta. A pesar del 
apoyo del gobierno federal, cada vez menos personas están dispuestas a financiar a Pemex en 
sus condiciones actuales. 
 
Desde el piso de remates // Glifosato: sin visos de solución  
(2024-02-14, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha propuesto una reforma constitucional 
para declarar al país libre de maíz genéticamente modificado para consumo humano, así como 
prohibir el uso de glifosato y actividades de minería a cielo abierto y fracking. Sin embargo, se 
espera que un panel arbitral del T-MEC emita un fallo en abril que será negativo para México, ya 
que no se ha demostrado un fundamento científico en la política agropecuaria del gobierno actual. 
Mientras tanto, las tiendas afiliadas a la ANTAD registraron un crecimiento negativo en enero, a 
pesar del mantenimiento del consumo gracias a las remesas y al aumento de los salarios 
mínimos. 
 

TREN MAYA 
 
El Tren Maya va a ser inaugurado al 100% en junio. 
(2024-02-13, Ricardo Raphael, Canal 40 Adn, )  

El Tren Maya va a ser inaugurado al 100% en junio y no a finales de febrero. El general Oscar 
David Lozano informó que el 29 de febrero iniciará operaciones el tramo norte. 
 
Los daños ecológicos del Tren Maya: vierten cemento en cueva Garra de Jaguar, ubicada 
en Quintana Roo 

(2024-02-14, Latinus, Latinus (Sitio), )  

Las obras del Tren Maya están causando daños ambientales en los estados donde se está 
construyendo. Los ambientalistas han denunciado la derrama de cemento en la cueva Garra de 
Jaguar en Quintana Roo. Las imágenes muestran las afectaciones causadas por la colocación 
de pilotes para sostener la parte elevada del Tramo 5 del Tren Maya. El color del suelo ha 
cambiado de ocre a gris. Los ambientalistas también denuncian la falta de estudios de impacto 
ambiental y la falta de un plan de rescate arqueológico. Además, se informa que el Tren Maya ha 
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sido diseñado para soportar la humedad y la salinidad, lo que podría causar daños a la flora y 
fauna de la región. 
 
Tren Maya: ¿Por qué no es tren de alta velocidad? 

(2024-02-13, Redacción, La Silla Rota (sitio), )  

El Tren Maya, una de las obras emblemáticas del gobierno de Andrés López Obrador, ha sido 
criticado por su impacto ambiental y su avance lento. Sin embargo, se anunció que aumentará 
su velocidad de 120 a 140 km/h a partir del 28 de febrero. Aunque se espera que el tren pueda 
alcanzar una velocidad de 160 km/h, hasta ahora solo ha alcanzado los 120 km/h en su tramo de 
carga. El Tren Maya tiene entre 5 y 7 vagones con capacidad para 300 a 500 pasajeros. A pesar 
de esto, no se considera uno de los trenes más rápidos del mundo, ya que los trenes de alta 
velocidad suelen alcanzar velocidades de 200 a 250 km/h. 

La Silla Rota (sitio),  
 
Ferrocarrileros bloquearán rutas del Tren Maya y el Interoceánico 

(2024-02-13, Redacción, El Sol de México (sitio), )  

El líder de FERRO, Eduardo Canales Aguiar, ha anunciado que los ferrocarrileros afectados por 
la privatización de Ferrocarriles Nacionales de México bloquearán las rutas del Tren Maya y el 
Interoceánico. También se cerrarán los pasos fronterizos en las aduanas de Nuevo Laredo, 
Ciudad Juárez y Nogales, y se impedirá la entrada a Palacio Nacional en la Ciudad de México a 
los reporteros que cubren la conferencia matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador. 
Estas acciones se deben al incumplimiento del Proyecto de Justicia Social por parte de la 
Secretaría de Gobernación. 

El Financiero (Sitio), SDP Noticias (sitio), Julio Astillero (sitio), El Sol de México, Uno más Uno, Reforma,  
 
Tramo Cancún-Playa del Carmen del Tren Maya será inaugurado el 29 de febrero 

(2024-02-13, Redacción, Centro Urbano (Sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, supervisó los trabajos del Tren Maya y 
anunció que el tramo 5 norte, que va de Cancún a Playa del Carmen, será inaugurado el 29 de 
febrero. Esta obra mejorará el transporte a los trabajadores del sector turístico, una industria clave 
en la región. La inauguración de este tramo modificará los horarios del transporte, con seis salidas 
diarias desde Cancún Aeropuerto a Playa del Carmen y viceversa. El Tren Maya es una de las 
principales obras de infraestructura del gobierno de López Obrador, con un costo estimado de 
6,000 millones de dólares. 
 
AMLO a Slim: no es "un exceso" dar obra pública a militares 

(2024-02-14, Alonso Urrutia, Emir Olivares, La Jornada (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador respondió a las críticas del magnate Carlos Slim, 
quien consideró un exceso que se hayan asignado obras públicas a los militares durante su 
administración. López Obrador argumentó que estas tareas son parte de las misiones del Ejército 
y la Marina, que incluyen proteger la soberanía nacional, garantizar la seguridad interior, apoyar 
el desarrollo social, contribuir en la construcción de obras para el desarrollo del país y auxiliar a 
la población en casos de desastres. El presidente destacó que el Ejército y la Marina han 
participado en proyectos como el Tren Maya y el Corredor Interoceánico del Istmo de 
Tehuantepec, gracias a la eficiencia y menor costo de los ingenieros militares. A pesar de las 
diferencias de opinión con Slim, López Obrador reconoció su éxito empresarial y respeto por la 
investidura presidencial. 
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AIFA 

 
Luego que Slim criticó participación del Ejército en empresas del Estado, AMLO dijo que 
no está de acuerdo con el empresario 

(2024-02-13, Alberto Morales, Pedro Villa, Pedro Villa y Caña, El Universal (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador respondió a las críticas del empresario Carlos Slim 
sobre la participación de las Fuerzas Armadas en empresas del Estado. López Obrador defendió 
la participación de los ingenieros militares en la construcción de obras para el desarrollo de 
México, citando el ahorro de 120 mil millones de pesos que representó la construcción del AIFA 
en lugar del proyecto del Lago de Texcoco. Afirmó que los ingenieros militares son buenos, 
profesionales, trabajadores y honestos, y que han ayudado mucho a su gobierno. López Obrador 
también criticó la proliferación de empresas contratistas durante el periodo neoliberal, que 
cobraban más por las mismas obras. 

El Sol de México (sitio), Canal 11 Once, Ovaciones, Reforma,  
 
¿Y las tlayudas? AIFA mantiene espacios comerciales vacíos y hotel desocupado 

(2024-02-13, Aldo Munguía, El Financiero (Sitio), )  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ha tenido dificultades para alcanzar el punto 
de equilibrio en su hotel, que tuvo una ocupación promedio del 26.9% en 2023. Además, el AIFA 
tiene 49 espacios comerciales sin ocupar de un total de 205 disponibles. A pesar de recibir 
subsidios de mil 138 millones de pesos en 2023, 14% menos que en el año anterior, el aeropuerto 
aún enfrenta desafíos para alcanzar la rentabilidad. La inauguración del AIFA se postergó dos 
veces debido a problemas con la obtención de mobiliario y permisos. 
 
El presidente López Obrador, en su conferencia reconoció que sin el apoyo de los 
ingenieros militares no se hubiera concluido el AIFA con un ahorro de 120 mil 
millones de pesos. 
(2024-02-13, Andrés Manuel López Obrador, Canal 14, )  

El presidente López Obrador, en su conferencia reconoció que Sin el apoyo de los ingenieros 
militares no se hubiera concluido el AIFA con un ahorro de 120 mil millones de pesos. Criticó que 
se tenía la intención de realizar un aeropuerto en el Lago de Texcoco por la corrupción y cerrar 
el AICM por supuesta interferencia aérea y la base Santa Lucía. El NAIM tendría un costo de 300 
mdp y sería concluido en el 2025. 
 
La Aerolínea Mexicana de Aviación en dos semanas vendieron boletos por un millón y 
medio de pesos. 
(2024-02-13, Carlos Loret de Mola, Latinus_us Youtube, )  

La Aerolínea Mexicana de Aviación en dos semanas vendieron boletos por un millón y medio de 
pesos , tuvieron gastos de 230 millones de pesos de acuerdo a una investigación de Jorge 
Monroy. Estos datos dan a conocer que Mexicana de Aviación se encuentra trabajando en 
números rojos y no tuvieron ingresos por transportes de carga. El destino con más pasajeros de 
Mexicana de Aviación fue del AIFA-Tulum con 128 pasajeros y el menos demandado fue 
Campeche- AIFA con cuatro pasajeros. En el documento de la empresa Olmeca-Maya-Mexica 
de la Aerolínea del Estado Mexicano se menciona que hasta 2029 se logrará un punto de 
equilibrio para Mexicana de Aviación y los primeros años serán cubiertos por la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público (SHCP). 
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El ruido de las aeronaves, un nuevo problema 

(2024-02-14, Ximena Garmendia, SDP Noticias (sitio), )  

No deja de llamar la atención que mientras hay gente quejándose del ruido, hay otros que se 
quejan del recorte de las operaciones aeronáuticas; y no, no estoy hablando del AICM, sino del 
Aeropuerto de Schipol (Amsterdam), que tomó la determinación de bajar el nivel de sus 
operaciones para combatir el "ruido". Para mí resulta una verdadera paradoja las exigencias de 
cierta parte de la población que por un lado se quejan amargamente del ruido que generan las 
aeronaves pero por el otro también se quejan de que le "recorten" slots al AICM. Esos que querían 
un HUB grandote, que siguen añorando al NAIM y que no ven que en el remotísimo caso de que 
llegase a ganar su candidata opositora y bajo el supuesto de que retomase la construcción de 
dicha terminal aérea, cerrando de manera definitiva el actual AICM, y limitando al Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA) a la aviación militar, los problemas del ruido no cesarían, 
porque al final, el discurso que manejan es el crecimiento de las operaciones aeronáuticas. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Pemex registra aportación más baja al fisco en 32 años 

(2024-02-14, Everardo Martínez, El Universal, . 1,16)  

La contribución de Petróleos Mexicanos (Pemex) a las finanzas públicas de México alcanzó su 
nivel más bajo en 2023, representando solo el 15.3% de los ingresos totales del gobierno. Esto 
se debe en gran parte a los beneficios fiscales otorgados por el gobierno a Pemex, que ha 
acumulado pérdidas y mantiene un alto nivel de deuda. A pesar de recibir transferencias del 
gobierno por más de 862 mil millones de pesos entre 2019 y 2023, Pemex ha reportado pérdidas 
acumuladas de 1.1 billones de pesos en ese mismo período. La situación financiera de Pemex 
se agrava por la falta de inversión en mantenimiento, lo que ha llevado a accidentes y 
explosiones. La empresa también enfrenta una deuda de más de 106 mil millones de dólares. A 
pesar de esto, el gobierno ha seguido apoyando a Pemex, destinando el 90% de los más de 862 
mil millones de pesos en transferencias a la construcción de la refinería de Dos Bocas, Tabasco, 
y al pago de deuda. 

El Universal (sitio),  
 
Contratos sin licitar en Dos Bocas 

(2024-02-14, Raúl Ramírez, Uno más Uno, . 2)  

La construcción de la Refinería de Dos Bocas en Tabasco ha sido objeto de controversia, con 
contratos otorgados sin licitación previa, lo que ha generado críticas por la opacidad en los 
montos y asignaciones. Recientemente, se otorgó un contrato de 914 millones de pesos a la 
empresa Urbanizaciones de Alta Tecnología para obras de lotificación y urbanización de la zona 
comercial y de vivienda de la refinería. Este contrato es uno de los pocos otorgados por Pemex 
Corporativo, ya que la obra ha sido controlada por filiales privadas sin transparencia en los 
procesos de adquisición o estados financieros. En 2023, se otorgó otro contrato a la empresa 
ORB Desarrolladora para el proyecto ejecutivo de la zona habitacional y comercial de la refinería. 
Leonardo Cornejo Serrano, responsable de los contratos en Dos Bocas, fue exonerado de cargos 
por facilitar contratos a Odebrecht mediante sobornos. 

uno más uno (sitio),  
 
'Perdonan'a Pemex pago de impuestos por 86.6 mil mdp 
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(2024-02-14, Héctor Usla, El Financiero, . 1,4)  

El Senado mexicano ha aprobado un decreto para eximir a Pemex de pagar impuestos por 86.6 
mil millones de pesos, lo que permitirá a la empresa estatal destinar recursos a la refinería de 
Dos Bocas, entre otros gastos. Esta medida ha sido criticada por la oposición, que argumenta 
que disminuirán los recursos destinados a la Recaudación Federal Participable, lo que afectará 
a los estados. Además, la exención de impuestos ha sido calificada como una "bomba de tiempo" 
por especialistas, ya que Pemex se enfrenta a vencimientos de deuda que superan los 11 mil 
millones de dólares este año. 

El Financiero (Sitio),  

 
SICT 

 
Auditoría de OACI a aviación mexicana será en dos etapas: SICT 

(2024-02-13, Roberto Valadez, Milenio (sitio), )  

La Organización de Aviación Civil Internacional (OACI) llevará a cabo una auditoría de la aviación 
mexicana en dos etapas, del 14 al 27 de febrero y del 6 al 14 de marzo. La Secretaría de 
Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) ha confirmado que la auditoría evaluará 
ocho categorías relacionadas con la seguridad operacional del sector. Esta auditoría estaba 
originalmente programada para 2021, pero se pospuso debido a la pandemia de COVID-19. La 
SICT ha señalado que el objetivo de la OACI es fomentar un desarrollo seguro y ordenado de la 
aviación civil internacional, con niveles óptimos de seguridad y protección de los usuarios de los 
servicios aéreos. En mayo de 2021, una auditoría de la Administración Federal de Aviación (FAA) 
rebajó la calificación de seguridad de la aviación internacional de México a categoría 2, pero en 
octubre de ese año el país pudo regresar a categoría 1. 
 
Inicia auditoría de vigilancia a la AFAC: SICT 

(2024-02-14, Redacción, 24 Horas, . 15)  

La Organización de Aviación Civil Internacional (OACI) realizará una auditoría de vigilancia sobre 
la seguridad operacional a la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC), según la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). La auditoría, programada originalmente 
para 2020 pero pospuesta por la pandemia, se llevará a cabo en dos etapas: del 14 al 27 de 
febrero y del 6 al 14 de marzo. La revisión cubrirá áreas como aeronavegabilidad, organización 
y funciones de vigilancia de la seguridad operacional, y servicios de navegación aérea. La 
auditoría de la OACI tiene como objetivo promover el desarrollo seguro y ordenado de la aviación 
civil internacional. 
 
Realizará Organización de Aviación Civil Internacional auditoría operacional a la Agencia 
Federal de Aviación Civil de México 

(2024-02-14, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

La Organización de Aviación Civil Internacional (OACI) llevará a cabo una auditoría de vigilancia 
sobre la seguridad operacional a la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC), organismo de la 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). La auditoría se realizará en 
dos etapas, del 14 al 27 de febrero y del 6 al 14 de marzo. Las áreas que serán revisadas incluyen 
la aeronavegabilidad, organización y funciones de vigilancia de la seguridad operacional, 
investigación de accidentes e incidentes de aviación, operaciones de aeronaves, servicios de 
navegación aérea, aeródromos y ayudas terrestres, legislación y reglamentos, y licencias al 
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personal. La OACI realiza regularmente este tipo de auditorías a sus 193 estados miembros para 
fomentar un desarrollo seguro y ordenado de la aviación civil internacional. 
 
Transportistas anuncian nuevo paro nacional este 15 de febrero 

(2024-02-13, Redacción, 24-Horas.mx (Sitio), )  

La Alianza Mexicana de Organización de Transportistas (Amotac) ha anunciado un nuevo paro 
nacional de transportistas para el próximo jueves 15 de febrero. Este paro se debe a un posible 
"incumplimiento" de las autoridades en relación con la seguridad de las carreteras del país. Las 
organizaciones de transportistas exigen medidas de seguridad para prevenir asaltos a los 
chóferes de transporte, así como otras demandas relacionadas con las condiciones laborales. 
Entre estas demandas se incluye la prohibición de vehículos doblemente articulados, el 
emplacamiento por parte de la SICT para los vehículos de carga, tarifas oficiales de operación y 
la devolución de las carreteras federales. Las organizaciones de transportistas han pedido 
disculpas anticipadas a los ciudadanos que puedan verse afectados por las manifestaciones. 

Enfoque Noticias (Sitio), Reporte Índigo (sitio), Canal 40 Adn, ADN 40 (Sitio), Eje Central (sitio), Clase Turista (Sitio), Entre 
Semana (Sitio), José Cárdenas (Sitio), Alianza Flotillera (Sitio), Línea Política MX (sitio), Contra Réplica,  
 
En entrevista Benjamín Gómez Saldivar, presidente regional de la AMOTAC, habló sobre 
el paro de transportistas para el 15 de febrero 

(2024-02-13, Juan Becerra, 104.1 Radio Fórmula, )  

En entrevista Benjamín Gómez Saldívar, presidente regional de la AMOTAC, habló sobre el paro 
de transportistas para el 15 de febrero. Declaró que espera esta vez haya unidad entre los 
transportistas para realizar estas movilizaciones y los ciudadanos son llamados a tomar 
precauciones mientras se va a una reunión con la SICT y el próximo 16 de febrero se irá ante la 
SEGOB para atender la situación de inseguridad en las carreteras del país. Expresó que no es 
posible que hasta con gente de SEDENA, SEMAR y Guardia Nacional sigan ocurriendo 
situaciones de inseguridad en el país. 
 
La Línea 4 avanza conforme a lo planeado 

(2024-02-14, Redacción, Cabecera (Sitio), )  

La construcción de la Línea 4, Modelo Integral de Movilidad de la zona Sur del Área Metropolitana 
de Guadalajara, cuenta con un Proyecto Ejecutivo que está siendo revisado y validado por la 
SICT y Ferromex. Los convenios firmados por el Siteur con el consorcio constructor de la Línea 
4 establecen que las modificaciones y ajustes del Proyecto Ejecutivo deben entregarse antes del 
31 de marzo de 2024. Las obras han avanzado un 40.5% hasta el momento, gracias a la entrega 
de diversas parcialidades del Proyecto Ejecutivo. La Línea 4 consta de 8 estaciones que 
conectarán el centro de Tlajomulco con la estación Fray Angélico de Mi Macro Calzada. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Razones // Los desamores de López Obrador 

(2024-02-14, Jorge Fernández Menéndez, Excélsior, . 10)  

El presidente López Obrador ha presentado un paquete de 20 reformas constitucionales que 
buscan condicionar el futuro político del país. Sin embargo, la iniciativa, que busca invalidar la 
atribución de la Suprema Corte de declarar la constitucionalidad de las leyes, es un agandalle 
legislativo y una flagrante violación a la separación de poderes. Si se aprueba, se vulnerarían los 
mecanismos de defensa existentes en la Constitución, como las acciones de inconstitucionalidad 
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y los amparos. Además, se quiere sacar esta iniciativa rápidamente para invalidar el voto de la 
mayoría en la Suprema Corte antes de que esta declare inconstitucionales las reformas 
aprobadas en abril pasado. Este intento de reforma es un despropósito y una muestra de rencor 
y revancha por la declaración de inconstitucionalidad de la reforma energética que López Obrador 
quiere imponer. 

Excélsior (Sitio),  
 
Aguas Profundas / Pemex es un bomba de tiempo financiera 

(2024-02-14, Luis Carriles, El Sol de México (sitio), )  

Pemex tiene que pagar en el corto plazo 11 mil millones de dólares que se vencen este año y se 
necesita que Pemex, la SHCP o el presidente, el que sea, presente un plan de negocios que le 
de solvencia a la empresa. La realidad es que a pesar de todos los apoyos que se le dan a la 
empresa, la actual administración simplemente no puede arreglar las cosas, son fieles al 
presidente, pero inútiles para Pemex, por ejemplo, los Derechos sobre la Utilidad Compartida, la 
regalía que paga Pemex al Estado por la venta de crudo, pasó como producto de la reforma 
energética de 65% del valor a 30%, es decir se redujo a la mitad y a pesar de ese contexto, de 
que tiene más dinero, no puede solventar la operación, ayer se anunció que no va a pagar más 
de ese impuesto y eso no va a resolver el problema. Los apoyos a Pemex en esta administración 
son de casi 14 mil millones de dólares y a pesar de eso no repunta 

El Sol de México, Ovaciones,  
 
Destacan la importancia de fortalecer la CFE y organismos reguladores. 
(2024-02-13, Redacción, FIN Agenda de Inversiones, )  

Juan Carlos Machorro, socio experto en energía de la firma Santamarina y Steta, ha destacado 
la importancia de fortalecer al Estado mexicano y a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) 
como reguladores del sector eléctrico. Machorro argumenta que regresar a un monopolio estatal 
sería un paso atrás para México, que se ubicó del lado de la sensatez y la democracia con la 
reforma energética de 2014. La reforma abrió la competencia en la generación y comercialización 
de electricidad, permitiendo a CFE competir con el sector privado. Machorro defiende que 
fortalecer a CFE y al Estado permitirá una mayor seguridad energética y certeza jurídica para 
todos los participantes. 
 
Apoyar CFE y al Estado mexicano como regulador, con todo el sector, no en contra de él: 
Santamarina y Steta 

(2024-02-13, Redacción, Oil & gas magazine (Sitio), )  

Juan Carlos Machorro, socio experto en energía de la firma Santamarina y Steta, ha subrayado 
la importancia de fortalecer al Estado mexicano como regulador del sector eléctrico y a la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE) como participante esencial en el sector, pero no 
regresando a un monopolio estatal caduco y anacrónico en la actualidad. Machorro explicó que 
la reforma energética de 2014 abrió a la competencia la generación y la comercialización de 
electricidad, y es esencial pensar en un fortalecimiento profundo de CFE para convertirla en una 
empresa productiva y eficiente en áreas en las que competiría con el sector privado. Sin embargo, 
la CFE no puede sola con el paquete, por más dinero que se le inyecte. Se necesita un ambiente 
sano de competencia para la CFE, no para un monopolio de Estado verticalmente integrado. 
 

PRECANDIDATOS 
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Xóchitl Gálvez, precandidata presidencial Fuerza y Corazón por México, dijo que el 
cambio en el arranque de su campaña de CDMX a Guanajuato se hizo para evitar roces 
con los seguidores de MORENA. 
(2024-02-13, Elisa Alanís, Canal 120 Milenio, )  

Xóchitl Gálvez, precandidata presidencial Fuerza y Corazón por México, dijo que el cambio en el 
arranque de su campaña de CDMX a Guanajuato se hizo para evitar roces con los seguidores 
de MORENA y de Claudia Sheinbaum. 
 
Ante el INE, Jorge Álvarez Máynez, precandidato presidencial de MC denunció supuesta 
existencia de bots en la red X, antes Twitter, con la intención de beneficiar a Xóchitl 
Gálvez. 
(2024-02-14, Óscar Glenn, EdoMex 101.3 Ultra, )  

Ante el INE, Jorge Álvarez Máynez, precandidato presidencial de MC denunció supuesta 
existencia de bots en la red X, antes Twitter, con la intención de beneficiar a Xóchitl Gálvez. Dijo 
se detectaron 150 millones de cuentas falsas. Mario Delgado, dirigente nacional de MORENA 
también había denunciado que existen bots que apoyan a Gálvez. El INE deberá darle 
seguimiento. 
 
Claudia Sheinbaum, precandidata de Morena, PT y PVEM, anunció que el 18 de febrero 
presentará su registro ante el INE, como candidata presidencial. 
(2024-02-13, Alberto Najar, Azul Alzaga Magaña, Canal 11 Once, )  

Claudia Sheinbaum, precandidata de Morena, PT y PVEM, anunció que el 18 de febrero 
presentará su registro ante el INE, como candidata presidencial. 
 
Xóchitl Gálvez, precandidata presidencial por Fuerza y Corazón por México, visitó 
España asegurando que no espera exigir disculpas del pasado. 
(2024-02-13, Carlos Allende, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

Xóchitl Gálvez, precandidata presidencial por Fuerza y Corazón por México, visitó España 
asegurando que no espera exigir disculpas del pasado. Se reunió con empresarios y señaló que 
espera retomar la buena relación entre ambos países. Habló sobre su encuentro con el 
expresidente Felipe Calderón y señaló el actual gobierno como el más inseguro. 
 
El arranque de la campaña electoral de Xóchitl Gálvez, precandidata a la Presidencia por 
la coalición Fuerza y Corazón por México ya no será en la CDMX, será en Guanajuato el 1 
de marzo. 
(2024-02-13, Carlos Muñoz, Héctor Chavarría, EdoMex 89.3 Capital, )  

El arranque de la campaña electoral de Xóchitl Gálvez, precandidata a la Presidencia por la 
coalición Fuerza y Corazón por México ya no será en la CDMX, será en Guanajuato el 1 de 
marzo. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
Veneno Puro 

(2024-02-14, Redacción, NTR Zacatecas.com ZAC (sitio), )  

Este 20 de febrero se llevará a cabo la elección de la CMIC, donde se espera que la planilla única 
encabezada por Jorge Alberto de la Peña sea la ganadora. Por otro lado, el presidente de la 
Alianza Mexicana de Transportistas (Amotac) anunció un paro nacional el jueves, exigiendo 
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acciones del presidente López Obrador para evitar robos y asesinatos de choferes. En cuanto a 
la política local, el PRI aún no ha encontrado un candidato para el distrito 4 local de Guadalupe, 
mientras que Raymundo Carrillo enfrenta problemas en el PRD y podría perder su puesto como 
dirigente estatal. 
 
Inaugura titular de SDUOP nuevas oficinas de INFONAVIT 

(2024-02-13, Redacción, La de Hoy QRO (Sitio), )  

El titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas (SDUOP), Fernando González 
Salinas, asistió a la inauguración de las nuevas oficinas de la Delegación del Instituto del Fondo 
Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (INFONAVIT) en Querétaro. Durante el evento, se 
destacó la importancia de la vivienda adecuada para forjar un futuro equitativo y próspero. El 
director general del INFONAVIT, Carlos Martínez Velázquez, reconoció el crecimiento de 
Querétaro en la otorgación de créditos hipotecarios y la aportación de los empresarios a sus 
trabajadores. También asistieron representantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) y la Confederación de Trabajadores de México (CTM). 

Voz Imparcial QRO (Sitio), All Access (Sitio), eQROnomia QRO (sitio), El Informe Diario MOR (sitio), El Informante QRO 
(sitio),  
 
Cae un 50 por ciento la demanda de vivienda residencial en Monclova 

(2024-02-13, Lidiet Mexicano, Vanguardia COAH (sitio), )  

La crisis generada por la empresa Altos Hornos de México (AHMSA) ha causado una disminución 
del 50% en la venta de viviendas residenciales y del 30% en viviendas económicas en la región 
Centro de Coahuila. Gerardo Oyervides, vicepresidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), señaló que la situación ha impactado a la industria de la 
construcción, que ha reducido el ritmo de construcción. Oyervides destacó que se están 
ofreciendo viviendas de entre 50 y 60 metros cuadrados a un precio de entre 600 mil y 2 millones 
500 mil pesos, pero las viviendas residenciales no están teniendo movimiento. La CMIC está 
trabajando en colaboración con la iniciativa privada para gestionar y construir la infraestructura 
requerida por los nuevos inversionistas, con el objetivo de fomentar un entorno propicio para que 
la economía regional prospere y se fortalezca. 
 
Juan Ángel Paredes Espinosa es el nuevo presidente del Ciest 
(2024-02-13, El Sol de Tampico, Baldemar Mijangos, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

Juan Ángel Paredes Espinosa, ex líder de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) de 
Tampico, ha sido elegido como el nuevo presidente del Consejo de Instituciones Empresariales 
del Sur de Tamaulipas (Ciest). Esta organización empresarial representa a varias cámaras, 
incluyendo la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Paredes Espinosa, 
quien asumirá el cargo para el periodo 2024-2025, ha sido reconocido por su liderazgo durante 
la pandemia del Coronavirus y por su trabajo en la comisión de cuidado del agua durante la 
sequía de 2021. La Cámara Nacional de Comercio de Tampico ha expresado su apoyo a Paredes 
Espinosa en su nueva posición. 
 
Recomienda CMIC a obreros trabajar en la Región Sureste 

(2024-02-14, Redacción, Zócalo Monclova COAH (Sitio), )  

El Presidente de la CMIC en Monclova, Eugenio Williamson Yribarren, ha respaldado la 
propuesta del diputado federal Tereso Medina para que los trabajadores de Altos Hornos de 
México se trasladen a empresas de la región Sureste de Coahuila mientras se resuelve la 
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situación de la empresa. Williamson Yribarren considera que esta estrategia es una buena 
alternativa para los trabajadores de Ahmsa, aunque reconoce que les gustaría que tuvieran 
oportunidades laborales en Monclova. 
 
Empresarios en alerta por sanciones de CFE por eficiencia 

(2024-02-14, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )  

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) está aplicando sobrecostos a las empresas en Nuevo 
León por presuntas ineficiencias en el consumo eléctrico, lo que ha llevado a las cámaras CMIC 
y Coparmex a advertir a las industrias de la Región Centro que eviten caer en esta situación. La 
CFE está cobrando sobrecostos de hasta un 120% por supuesta ineficiencia en el consumo 
eléctrico, aumentando la exigencia de eficiencia a un 95%. Eugenio Williamson Iribarren, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), sugiere que en 
lugar de sanciones, debería haber incentivos por parte de la CFE para las empresas que invierten 
en sistemas de eficiencia energética, ya que esto puede reducir el consumo de energía eléctrica 
hasta un 70%. Sin embargo, no todas las empresas pueden permitirse estos sistemas de ahorro. 
 
Cancelan fondos para las carreteras en Veracruz, exige CMIC una rectificación 

(2024-02-14, La Jornada Veracruz, La Jornada de Veracruz VER (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Veracruz-Puerto, 
ha expresado su preocupación por el abandono de la red carretera del estado de Veracruz. La 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) canceló los trabajos de 
mantenimiento por instrucciones de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), lo que 
pone en riesgo la infraestructura vial. El Titular de la CMIC, Jorge Rafael Alardín Córdova, ha 
instado a las autoridades a revertir estas cancelaciones, ya que considera que cancelar los 
recursos en pleno año electoral refleja una falta de sensibilidad política y compromiso 
institucional. 
 
Acero, madera y energéticos suben de precio por guerras 

(2024-02-14, Fabiola P. Canedo, El Siglo de Torreón (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en la región 
Laguna, Donato Gutiérrez Gutiérrez, advierte que el aumento de la inflación, las tasas de interés 
y los conflictos armados a nivel global están impactando directamente en los precios de los 
insumos de la construcción. El aumento de los precios del acero, la madera y los energéticos 
debido a conflictos bélicos internacionales ha sido menos agudo que durante la pandemia de 
Covid-19, pero sigue siendo una preocupación. Gutiérrez señala que el sector de la vivienda es 
el más afectado, con un déficit de viviendas en Coahuila y Durango el año pasado. Además, 
advierte que la propuesta de que el gobierno construya casas mediante el Infonavit podría no ser 
la mejor solución, ya que el Infonavit no es experto en el tema. 
 
En grave riesgo red carretera del estado 

(2024-02-14, Redacción, VER El Heraldo de Martínez, . 8)  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Veracruz-Puerto, 
ha expresado su preocupación por el abandono de las carreteras del estado de Veracruz. La 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) canceló los trabajos de 
mantenimiento, por instrucciones de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHyCP). El 
Titular de la CMIC, Jorge Rafael Alardín Córdova, ha instado a las autoridades a revertir esta 
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decisión, ya que cancelar los recursos en pleno año electoral puede tener consecuencias 
negativas. Alardín ha exigido la intervención de los titulares de la SICT para garantizar el 
mantenimiento de las carreteras. 
 
CMIC Buscan constructoras volverse "ecológicas" 

(2024-02-14, Francisco Cepeda, NL EL Financiero, . 31)  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Nuevo León (CMIC) está 
desarrollando una propuesta para renovar la Ley de Obra Pública, incluyendo un componente 
ambiental y laboral. El Presidente de la CMIC, Roberto Macías, señaló que la ley actual va en 

contra del medio ambiente, ya que las propuestas de obra requieren una gran cantidad de papel. 
La propuesta busca hacer más ligeras las propuestas y más rápidas las licitaciones mediante la 
digitalización de la mayoría de los documentos. Macías destacó la importancia de capacitar a las 
empresas constructoras en temas ambientales y de gestión de residuos. En diciembre de 2021, 
las empresas del sector de Nuevo León tuvieron un valor total de producción de 5,647 millones 
de pesos. 
 
Adrián Camou Loera rinde protesta como Presidente de la CMIC 

(2024-02-14, Yesicka Ojeda, SON El Imparcial, . 2)  

Adrián Camou Loera ha sido nombrado Presidente de la CMIC Sonora para el periodo 2024-
2026. Durante su toma de protesta, Camou Loera presentó su plan de trabajo y escuchó las 
propuestas de los afiliados para optimizar su labor. Su planilla fue la única registrada para 
participar en el proceso. El presidente nacional de CMIC, Francisco Solares Alemán, fue 
representado por Adolfo Jorge Harispuru Bórquez, quien tomó protesta al nuevo presidente. 
Camou Loera aseguró que su proyecto de trabajo será por el bien del sector afiliado, buscando 
un Sonora más competitivo y con mejor infraestructura. 
 
En grave riesgo red carretera del estado; SICT canceló programa de conservación por 
instrucciones de SHyCP: CMIC Veracruz-Puerto 

(2024-02-14, Redacción, Hora Cero VER (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) alertó sobre el abandono de 
la red carretera del estado de Veracruz, después de que la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) cancelara los trabajos de mantenimiento por instrucciones 
de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHyCP). Jorge Rafael Alardín Córdova, 
Presidente de la CMIC Veracruz-Puerto, expresó su preocupación por la falta de conservación 
de las vías de comunicación, que son esenciales para el desarrollo del estado. Alardín instó a las 
autoridades a revertir las cancelaciones, argumentando que la falta de mantenimiento de las 
carreteras es una falta de sensibilidad política y compromiso institucional. 
 
De Primera Mano 

(2024-02-14, Francisco Javier Ruiz Quirrín, El Reportero de la Comunidad (sitio), )  

El gobernador de Sonora, Alfonso Durazo, ha logrado un subsidio permanente a las tarifas de luz 
en el estado, un beneficio que antes debía ser gestionado cada año. El presidente López Obrador 
anunció que un decreto para establecer este subsidio deberá estar listo para finales de febrero. 
Este logro podría ser ampliado a otras zonas del norte del país con altas temperaturas durante el 
verano. Durazo ha demostrado su capacidad de gestión y beneficios para Sonora. En otras 
noticias, el Congreso del Estado aprobó la designación de Víctor Hugo Enríquez García como 
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nuevo secretario de seguridad pública, reemplazando a María Dolores del Río. Varios organismos 
de la iniciativa privada también han experimentado cambios en su liderazgo. Por otro lado, se ha 
observado un ataque en las redes sociales contra el alcalde de Hermosillo, Antonio "Toño" 
Astiazarán, posiblemente originado en el palacio vecino. 
 
Encarece 9% mano de obra en construcción 

(2024-02-14, El Diario, Mayra Selene González , El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), )  

El valor de la construcción residencial en Ciudad Juárez experimentó una inflación anual del 
1.38% en enero de 2024, la más baja de los últimos cuatro años, según el Índice Nacional de 
Precios al Productor (INPP). Sin embargo, la mano de obra experimentó un aumento del 9.05%, 
el más alto en los últimos cuatro años. Jorge Bermúdez, presidente de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC), atribuyó este aumento a la falta de trabajadores en el 
sector. Según Bermúdez, la falta de trabajadores ha generado un déficit de aproximadamente 
10,000 trabajadores en 2023. La escasez de trabajadores ha llevado a los constructores a traer 
a un 30% de sus empleados de otros estados de México. Los materiales de construcción también 
han experimentado un aumento de precios, con un incremento del 1.58% en enero de 2023 a 
2024. 
 
SICT canceló programa de conservación: CMIC Veracruz 

(2024-02-14, Redacción, VER El Heraldo de Veracruz, . 1,18)  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Veracruz ha alertado sobre 
el grave riesgo en la red carretera del estado debido a la cancelación de los trabajos de 
mantenimiento por parte de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT). La CMIC ha expresado su preocupación por el abandono de las vías de comunicación, 
que son vitales para el desarrollo del estado. La cancelación de los recursos en pleno año 
electoral ha sido criticada por Jorge Rafael Alardín Córdova, Titular de la CMIC, quien ha pedido 
a las autoridades que reviertan estas cancelaciones. Alardín ha denunciado una falta de 
sensibilidad política y de compromiso institucional, y ha exigido la intervención de los titulares de 
la SICT para proteger los trabajos de mantenimiento necesarios en las carreteras de Veracruz. 
 
SICT canceló programa de conservación: CMIC Veracruz 

(2024-02-14, Redacción, VER El Heraldo de Xalapa, . 8)  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) de Veracruz ha expresado su 
preocupación por la cancelación de los trabajos de mantenimiento de carreteras en el estado por 
parte de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). El Titular de la 
CMIC, Jorge Rafael Alardín Córdova, ha pedido a las autoridades que reviertan esta decisión, ya 
que el abandono de las vías de comunicación del estado y del país es evidente. La CMIC ha 
solicitado la intervención de los titulares de la SICT para que tomen medidas en beneficio del 
mantenimiento necesario de las carreteras de Veracruz. 
 
Recomiendan migración temporal a desempleados 

(2024-02-14, Juan Ramón Peña, COAH Zócalo Monclova, . 4)  

El presidente de CMIC en Monclova, Eugenio Williamson Yribarren, apoya la recomendación del 
diputado federal Tereso Medina de que los trabajadores de Altos Hornos de México (AHMSA) se 
vayan a trabajar a empresas de la Región Sureste de Coahuila mientras se resuelve la situación 
de la empresa. Williamson considera que esta es una buena alternativa para los trabajadores, 
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especialmente los más jóvenes, que podrían encontrar oportunidades laborales en Saltillo y otras 
ciudades. Sin embargo, reconoce que la falta de mano de obra en Saltillo podría dificultar la 
contratación de trabajadores de AHMSA en ciertas industrias. Aunque la Iniciativa Privada 
preferiría que los trabajadores de AHMSA tuvieran oportunidades laborales en Monclova, 
Williamson considera que es justo que busquen trabajo en otros lugares debido a la falta de pago 
de salarios por parte de AHMSA. 
 
DIF Reynosa Recibe Apoyo de CMIC 

(2024-02-13, Redacción, La Dosis Diaria TAMPS (sitio), )  

El presidente del Patronato del Sistema DIF Reynosa, Carlos Luis Peña Garza, ha recibido un 
cheque de 929,879.12 pesos de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en 
Tamaulipas, que se destinará a obras sociales. El cheque fue entregado por el Presidente de la 
CMIC en el Estado, Gerardo Olguín López, y Jesús Guillermo Acebo Salmán, de la cámara local, 
en presencia del Alcalde Carlos Peña Ortiz y la Alcaldesa de Díaz Ordaz, Nataly García Díaz. 
Este apoyo, coordinado entre la Cámara de la Construcción, el Gobierno de Reynosa y DIF 
Municipal, beneficiará a más familias vulnerables. 
 
Empresarios de la Región Centro en alerta por sanciones de CFE 

(2024-02-13, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )  

Industrias en la Región Centro están invirtiendo en sistemas de eficiencia energética para reducir 
consumo y gastos con la CFE. En Nuevo León, la Comisión Federal de Electricidad está 
aplicando sobrecostos por presuntas ineficiencias en el consumo. Eugenio Williamson, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), señaló que 
muchas empresas están invirtiendo en sistemas de eficiencia de consumo de energía para evitar 
sanciones, y sugirió que la CFE debería ofrecer incentivos en lugar de sanciones. En mayo, la 
CFE dará subsidios a estados con altas temperaturas, incluyendo Chihuahua. 
 
EN GRAVE RIESGO, RED CARRETERA! 

(2024-02-13, Redacción, Los políticos Veracruz (sitio), )  

Jorge Rafael Alardín Córdova, titular de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), delegación Veracruz-Puerto, ha expresado su preocupación por el 
abandono de la red carretera del estado de Veracruz. Alardín ha alertado sobre la cancelación 
de los trabajos de mantenimiento por parte de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones 
y Transportes (SICT), por instrucciones de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHyCP). 
Alardín ha solicitado a las autoridades que reviertan estas cancelaciones, ya que el 
mantenimiento de las carreteras es vital para el desarrollo del estado. Además, ha destacado que 
la cancelación de recursos en pleno año electoral tiene una lectura negativa. Alardín ha exigido 
la intervención de los titulares de la SICT para que tomen medidas en beneficio de los trabajos 
de mantenimiento necesarios en las carreteras de Veracruz. 
 
Aumentará CMIC Tlaxcala precios del catálogo de constructoras 

(2024-02-13, Redacción, Intolerancia PUE (sitio), )  

El presidente estatal de la Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC), Enrique Ramírez 
Castilla, confirmó que se cambiará el catálogo de precios para constructoras que trabajan con la 
Secretaría de Infraestructura (SI) este año. Ramírez Castilla destacó que los precios de 
materiales básicos como cemento, varilla y cemento asfáltico han aumentado desde 2023, lo que 
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afecta la ejecución de los trabajos. Los precios de los materiales de acero han aumentado un 
15% desde 2023, y el cemento un 20%. Se espera que este año se inicie el cambio del catálogo 
de precios para reflejar estos incrementos. 
 
Empresarios de la Región Centro en alerta por sanciones de CFE 

(2024-02-13, Redacción, El Tiempo Monclova COAH (sitio), )  

Las industrias de la Región Centro están invirtiendo en sistemas de eficiencia energética para 
reducir el consumo y los gastos con la Comisión Federal de Electricidad (CFE), en contraste con 
las sanciones impuestas por la CFE a las empresas de Nuevo León por supuesta ineficiencia en 
el consumo eléctrico. Eugenio Williamson Iribarren, presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), señaló que muchas empresas están invirtiendo en 
equipos más eficientes y que el costo es alto, pero necesario para reducir el consumo de energía 
eléctrica. Entre los estados que recibirán subsidios de la CFE para mayo de este año se 
encuentra Chihuahua. 
 
Se apuntan los constructores para mantenimiento carretero 

(2024-02-13, Leonardo Márquez Alvarado, El Heraldo Aguascalientes AGS (sitio), )  

El presidente estatal de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
Arentsen Dávila Ramírez, ha instado a la formación de un frente unificado para impulsar las obras 
de conservación vial en el estado. Dávila Ramírez señaló que el 50% de las carreteras estatales 
requieren un mantenimiento profundo, pero la falta de asignación presupuestaria federal ha 
obstaculizado los esfuerzos de conservación. Abogó por la colaboración de todos los actores 
involucrados, incluyendo legisladores federales, para garantizar la asignación de recursos y la 
realización de proyectos de infraestructura. 
 
Inicia Tecnológico de Acapulco su ciclo escolar febrero-junio 

(2024-02-13, Redacción, Quadratín GRO (Sitio), )  

El Tecnológico Nacional de México de Acapulco ha comenzado el ciclo escolar febrero-junio, 
destacando su papel en la reconstrucción de la ciudad tras el huracán Otis. A pesar de los daños 
sufridos por el Tecnológico durante el huracán, se logró reconstruir con la ayuda de estudiantes, 
docentes y trabajadores administrativos. Los estudiantes de las carreras de Arquitectura e 
Ingeniería Electromecánica han colaborado en la reconstrucción de viviendas y escuelas 
afectadas. Durante el evento de inauguración, se reconoció a los estudiantes con los mejores 
promedios del ciclo escolar anterior. El evento contó con la presencia de autoridades educativas 
y representantes de organizaciones como la CMIC. 

 
En grave riesgo red carretera del estado; SICT canceló programa de conservación: CMIC 
Veracruz 

(2024-02-13, Redacción, AVC Noticias VER (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha expresado su 
preocupación por la cancelación de los trabajos de mantenimiento de la red carretera del estado 
de Veracruz, por instrucciones de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHyCP). El Titular 
de la CMIC, Jorge Rafael Alardín Córdova, ha pedido a las autoridades que reviertan esta 
cancelación, ya que las vías de comunicación son prioritarias para el desarrollo del estado. 
Alardín ha calificado esta acción como una falta de sensibilidad política y de compromiso 
institucional, y ha exigido la intervención de los titulares de la Secretaría de Infraestructura, 
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Comunicaciones y Transportes (SICT) para garantizar el mantenimiento necesario de las 
carreteras del estado. 
 
CONOCE LA DIRECTORA DEL CENTRO SICT CHIHUAHUA LAS PRINCIPALES 
ACCIONES DE LA AMIVTAC PARA 2024 

(2024-02-13, Redacción, Agencias, Noticias al día CHIH (sitio), )  

La Asociación Mexicana de Ingeniería de Vías Terrestres (AMIVTAC) presentó su plan de 
acciones al Centro SICT Chihuahua durante una reunión en la Cámara Mexicana de Industria de 
la Construcción (CMIC). El delegado de AMIVTAC en Chihuahua, Leonel Barrientos, anunció un 

Foro de Movilidad Urbana y Seguridad Vial en abril, cuyo objetivo es reducir los índices de 
accidentes. La directora del Centro SICT Chihuahua, Cristina Guerra, respaldó la iniciativa y 
destacó la importancia de mejorar la movilidad urbana en el estado. También estuvo presente 
Julio Mercado, Presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en 
Chihuahua. La reunión contó con representantes de empresas constructoras y servidores 
públicos del Centro SICT Chihuahua. 
 
CMIC propone obras viales nocturnas para rehabilitación, mantenimiento y bacheo 

(2024-02-13, Redacción, Erick Becerra TLAX (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Puebla (CMIC) propone que las 
obras de nuevas vialidades, rehabilitación y mantenimiento se realicen en horario nocturno para 
agilizar los trabajos y evitar molestias a los usuarios. Gustavo David Vargas Constantini, 
Presidente de la CMIC Puebla, sugiere que se realicen entre las 23:00 y las 05:00 horas. Vargas 
Constantini mencionó que los trabajos nocturnos han sido exitosos en ciudades como Los Cabos, 
Santa Ana Chiautempan, Kanasín y Ciudad Juárez. Aseguró que en Puebla hay especialistas 
calificados y empresas serias que pueden contribuir al éxito de los programas viales nocturnos. 
 
De Primera Mano 

(2024-02-13, Francisco Javier Ruiz Quirrín, El Reportero de la Comunidad (sitio), )  

El gobernador de Sonora, Alfonso Durazo, ha logrado que el presidente López Obrador firme un 
decreto para establecer un subsidio permanente a las tarifas de luz en la región durante el verano. 
Este subsidio, que antes debía ser gestionado cada año por el gobernador en turno, ahora será 
permanente, evitando la incertidumbre para los mandatarios estatales. Además, Durazo ha 
logrado que el decreto pueda extenderse a otras zonas del norte del país con altas temperaturas 
durante el verano. Este logro histórico podría acreditarse a Durazo y su capacidad de gestión. En 
otras noticias, el Congreso del Estado aprobó la designación de Víctor Hugo Enríquez García 
como nuevo secretario de seguridad pública, reemplazando a María Dolores del Río. Además, 
varios organismos de la iniciativa privada han experimentado cambios en su liderazgo, incluyendo 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), la Cámara Nacional de la 
Industria de la Transformación y la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y Alimentos 
Condimentados. Por otro lado, el alcalde de Hermosillo, Antonio Astiazarán, está siendo atacado 
en las redes sociales por "bots" o un aparato operador, posiblemente desde el palacio vecino. 
 
CMIC propone obras viales nocturnas para rehabilitación, mantenimiento y bacheo 

(2024-02-13, Redacción, Efekto 10 PUE (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) de Puebla sugiere que las 
obras de nuevas vialidades, rehabilitación y mantenimiento se realicen durante la noche para 
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evitar interrupciones del tráfico diurno. Gustavo David Vargas Constantini, Presidente de la 
CMIC Puebla, propone un horario de 23:00 a 05:00 horas para estos trabajos. Los beneficios de 
esta propuesta incluyen una menor interrupción del tráfico, mayor seguridad para los 
trabajadores, más tiempo disponible para completar el trabajo, menor exposición a condiciones 
climáticas extremas y un menor impacto en la economía local. Vargas Constantini mencionó que 
el bacheo nocturno ya se ha implementado con éxito en varias ciudades de México. 
 
Propone CMIC Puebla desarrollo de obras viales por las noches para evitar reducir 
afectaciones 

(2024-02-13, Redacción, Revista Única PUE (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) de Puebla ha propuesto que 
las obras de rehabilitación y mantenimiento de vialidades se realicen en horario nocturno, entre 
las 23:00 y las 05:00 horas. Gustavo David Vargas Constantini, Presidente de la CMIC Puebla, 
argumenta que esta medida reducirá las molestias para los usuarios y agilizará los trabajos. 
Además, se brindará mayor seguridad para los trabajadores, se disminuirá la exposición a 
condiciones climáticas extremas y se minimizarán las pérdidas económicas para los negocios. 
Vargas Constantini destacó que el bacheo nocturno ya ha sido exitoso en varias ciudades de 
México. 
 
La SICT tiene en pleno abandono las carreteras federales de Veracruz: CMIC 

(2024-02-13, Redacción, Cambio Digital VER (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) de Veracruz-Puerto ha 
alertado sobre el abandono de la red carretera del estado de Veracruz, lo que representa un 
grave riesgo para la seguridad vial. Los trabajos de mantenimiento han sido cancelados por 
instrucciones de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHyCP), lo que ha generado 
preocupación por la falta de conservación de las vías de comunicación. El Titular de la CMIC, 
Jorge Rafael Alardín Córdova, ha solicitado que se reviertan estas cancelaciones, argumentando 
que cancelar los recursos en pleno año electoral tiene una lectura negativa. Alardín ha exigido la 
intervención de los titulares de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT) para asegurar el mantenimiento adecuado de las carreteras. 
 
CMIC propone obras viales nocturnas para rehabilitación, mantenimiento y bacheo 

(2024-02-13, Redacción, El Heraldo de Puebla PUE (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) de Puebla, representada por 
Gustavo David Vargas Constantini, propone que las obras de construcción y mantenimiento de 
vialidades se realicen en horario nocturno para evitar molestias a los usuarios y agilizar los 
trabajos. Vargas Constantini sugiere que las obras se realicen de 23:00 a 05:00 horas, citando 
ejemplos exitosos en otras ciudades de México. Esta propuesta surge después de algunos 
señalamientos en contra de este procedimiento en la zona metropolitana de Puebla. La CMIC 
destaca que en Puebla hay especialistas y empresas calificadas para llevar a cabo este tipo de 
trabajos. 
 
CMIC propondrá renovar Ley de Obra Pública en Nuevo León 

(2024-02-13, Redacción, ABC Noticias Nuevo León (sitio), )  

La Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC) de Nuevo León, representada por Roberto 
Macías Quintanilla, está preparando una propuesta para renovar la Ley de Obra Pública en el 
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estado. El documento, que se presentará en marzo, ha sido discutido con los secretarios de 
movilidad de varios municipios. Además, la CMIC está estudiando nuevas tecnologías para 
implementar en la Ley de Pavimentos, como minerales y materiales ferrosos, para reducir costos 
sin afectar la calidad. Macías también reconoció que la industria de la construcción contamina el 
medio ambiente y pidió cambios en las leyes para optimizar los procesos. 
 
Celebra Cancino Pérez, titular de la SHyFP, reuniones con los colegios de ingenieros 

(2024-02-13, Redacción, Noticias de Chiapas CHIS (sitio), )  

El secretario de la Secretaría de la Honestidad y Función Pública (SHyFP), Enoch Cancino Pérez, 
se ha reunido con colegios de ingenieros y la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Chiapas para agilizar y eficientar la actualización y expedición de las 
Constancias de Registro de Contratistas 2024. Cancino Pérez destacó la importancia de trabajar 
de manera coordinada y cumplir con los lineamientos vigentes para agilizar la tramitología. La 
Coordinación de Verificación de la Supervisión Externa de la Obra Pública Estatal compartió los 
lineamientos para acelerar la emisión de la constancia. En la reunión estuvieron presentes la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Delegación Chiapas, el Colegio 
de Ingenieros Civiles de Chiapas A.C., el Colegio Chiapaneco de Ingenieros Civiles Siglo XXI, el 
Colegio de Arquitectos Chiapanecos A.C., el Colegio de Ingenieros Civiles de Tuxtla Gutiérrez, 
A.C. y el Colegio de Ingenieros Civiles de Tapachula A.C. 
 
En grave riesgo red carretera del estado; SICT canceló programa de conservación: CMIC 
Veracruz 

(2024-02-13, Redacción, AVC Noticias VER (sitio), )  

Jorge Rafael Alardín Córdova, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Veracruz, expresó su preocupación por la cancelación de los trabajos 
de mantenimiento de las carreteras del estado por instrucciones de la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público (SHyCP). Alardín pidió a las autoridades revertir esta decisión, ya que el 
abandono de las vías de comunicación representa un grave riesgo para el desarrollo del estado. 
La CMIC ha invertido en la presentación de propuestas para los trabajos de mantenimiento, por 
lo que la cancelación de los recursos sin justificación es lamentable. Alardín solicitó la 
intervención de los titulares de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT) para que tomen medidas en beneficio del mantenimiento necesario en las carreteras de 
Veracruz. 
 
En grave riesgo red carretera del estado; SICT canceló programa de conservación por 
instrucciones de SHyCP: CMIC Veracruz-Puerto 

(2024-02-13, Redacción, Crónica Veracruz VER (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha advertido sobre el 
abandono de la red carretera del estado de Veracruz, lo que representa un grave riesgo para la 
seguridad de los usuarios. Jorge Rafael Alardín Córdova, Titular de la CMIC, expresó su 
preocupación por la cancelación de los trabajos de mantenimiento por parte de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), por instrucciones de la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público (SHyCP). Alardín hizo un llamado a las autoridades para revertir estas 
cancelaciones, argumentando que cancelar los recursos en pleno año electoral tiene una lectura 
negativa. La CMIC exige la intervención de los titulares de la SICT para garantizar el 
mantenimiento de las carreteras. 
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Cancelan trabajos de mantenimiento en la red carretera de Veracruz 

(2024-02-13, Redacción, Fabián González de la Mora, Imagen de Veracruz VER (sitio), )  

El Presidente de la CMIC, delegación Veracruz, Jorge Rafael Alardín Córdova, ha expresado su 
preocupación por el abandono de la red carretera del estado de Veracruz. La Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha cancelado los trabajos de 
mantenimiento por instrucciones de la SHyCP, lo que representa un grave riesgo para la 
infraestructura vial. Alardín Córdova ha pedido a las autoridades que reviertan estas 
cancelaciones, ya que cancelar los recursos en pleno año electoral tiene una lectura negativa. 
Ha exigido la intervención de los titulares de la SICT para que tomen medidas en beneficio de los 
trabajos de mantenimiento necesarios en las carreteras de Veracruz. 
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